



## EDITORIAL

Chères lectrices, chers lecteurs, heureux de partager avec vous ce bulletin d'information mensuel qui marque le début de l'année 2025, dédié au partage de l'information en interne mais aussi à l'externe avec nos partenaires ainsi que le grand public.

Ce nouveau numéro, nous replonge dans l'ambiance de la vie institutionnelle et active de AcDev. Vous trouverez dans ce bulletin toute l'actualité du mois de janvier 2025 sur nos projets et programmes.

Grâce à l'engagement de nos équipes, nos partenaires et les communautés, des progrès importants ont été enregistrés. En outre, la rubrique « AcDev était à... » est consacré à des initiatives de nos partenaires auxquelles AcDev a pris part.

« Bonne et heureuse année et bonne lecture »

**Dr. ATHIE, Directeur Exécutif ONG AcDev**



## AcDev : Projets en cours et réalisations du mois de janvier

- Lancement d'un nouveau projet de plaidoyer pour l'éducation à la santé et le bien-être des ado/jeunes en Afrique de l'Ouest USAID Santé-Urbaine (USU)
- Projet de plaidoyer pour le développement des innovations en planification familiale par les pharmacies privées
- Projet de promotion de la santé reproductive des adolescents et jeunes
- Projet de lutte contre la malnutrition des enfants de 0 à 59 mois dans les districts sanitaires de Guédiawaye, Keur Massar et Yeumbeul
- Zoom sur nos espaces conseils pour adolescents

## AcDev était à...

- L'atelier de formation sur l'outil Provide plus à Lomé
- La réunion du comité régional de développement à Saint-Louis et à Matam



## Lancement du nouveau projet de plaidoyer sur la SRAJ

Le 17 janvier 2025 à Dakar, s'est tenu l'atelier de lancement et d'information du projet de plaidoyer pour la santé et le bien-être des adolescents et jeunes. Ce projet de plaidoyer pour la santé, le bien-être des ado/jeunes en Afrique de l'Ouest que l'ONG AcDev est mis en œuvre par l'ONG AcDev, sur financement du gouvernement luxembourgeois et de l'appui de la Fédération Internationale de Planification Familiale pour une durée de trois (3) ans.

L'activité de lancement a vu la participation active des membres clés des différents ministères (santé, éducation nationale, jeunesse et justice), des partenaires de développement et des organisations de la société civile.

A la suite de cette importante activité, des Comités Régionaux de Développement (CRD) ont été organisés dans les régions sous la présidence des Gouverneurs. L'objectif de ces réunions est de mettre en place un comité régional de plaidoyer impliquant les différentes parties prenantes pour la réussite du projet de plaidoyer pour la promotion de la santé et le bien-être des adolescents et des jeunes.



*Inspectrice régionale de la jeunesse Dakar*



*Participants de l'atelier de redynamisation*

# AcDev : Projets en cours et réalisations du mois de janvier

## 1. Projet de plaidoyer pour le développement des innovations en planification familiale par les pharmacies privées

En présence du Directeur Général de l'Agence de la Réglementation Pharmaceutique (ARP), il s'est tenue le 22 janvier 2025 à Dakar une réunion qui a permis de présenter le projet SEN-ACEP et ses objectifs, notamment l'intégration de l'offre du DMPA-SC (contraception injectable) dans les pharmacies privées. L'équipe, incluant des représentants de l'ARP, de la Direction de la Santé de la Mère et de l'Enfant (DSME), de l'Ordre National des Médecins, de PATH, et des organisations AcDev et DKT International, ont discuté des progrès, des défis et des attentes du comité de plaidoyer. Les échanges ont souligné l'importance d'un cadre juridique sécurisé pour étendre les services de planification familiale (PF) en pharmacie, en s'appuyant sur le décret n°2023-2421. Le DG de l'ARP a exprimé son soutien à cette initiative, tout en insistant sur la nécessité d'un dispositif de pharma-vigilance rigoureux. La réunion s'est conclue par une recommandation de l'ARP à l'endroit pour l'organisation d'une rencontre avec la direction des affaires juridiques du Ministère de la Santé pour accélérer le processus, marquant ainsi une étape importante dans la promotion de l'accès à la PF au Sénégal.



Image prise à la fin de la réunion avec toute les parties prenantes

## 2- Projet de promotion de la santé reproductive des adolescents et jeunes



Dans un souci d'assurer une prise en charge efficace des besoins en santé reproductive des adolescents et jeunes, une session de renforcement de capacités à l'endroit des 30 pairs éducateurs adolescents et jeunes âgés entre 10 et 24 ans et venant des districts sanitaires de Yeumbeul, Keur Massar et Pikine a été organisée. Elle visait à outiller les jeunes pour une gestion efficace des Espaces Conseils Ados-Jeunes, des structures clés pour la promotion de la santé sexuelle et reproductive, ainsi que du bien-être des jeunes.

Le contenu de ce module comprenait des sessions interactives, des ateliers pratiques et des études de cas pour mieux comprendre leur rôle dans la gestion des Espaces Conseils Ados-Jeunes mais également l'élaboration d'un plan d'action pour une meilleure tenue de l'espace conseil ado.

Une jeune paire éducatrice formée, a partagé sa satisfaction : « Cette formation m'a permis de mieux comprendre comment accompagner les jeunes dans leurs questions de santé. Je me rends compte encore de plus de l'utilité de l'espace et de son rôle en même temps, je sais que cet espace est le nôtre, une propriété des jeunes et je suis maintenant plus confiante pour gérer notre espace conseil et répondre aux besoins des adolescents de ma communauté. » S. DEME. 19 ans. paire éducatrice.



Sessions d'échanges et de partage entre les pair-e-s éducateurs-ices

## 4- Projet USAID Santé-Urbaine

Dans le cadre du projet USU, un certain nombre d'activités ont été réalisées. Il s'agit de :

- L'organisation d'une mission de suivi post formative sur l'auto soin dans le district de Guédiawaye;
- La réalisation de 21 causeries et de 190 Visite Au Lieu de Travail (VALT) dans les districts de Guédiawaye, Keur Massar et Yeumbeul sur les avantages à adhérer aux mutuelles de santé ;
- La réalisation de 03 causeries et de 02 ciné-débat sur la Santé Reproductive des Adolescents et Jeunes (SRAJ).

Pour ce qui est des causeries et des VALT sur l'adhésion aux mutuelles de santé, elles ont permis de toucher 1225 personnes dont 325 hommes et 900 femmes. 28 enrôlements été notés suite à la réalisation de ces activités.

Quant aux causeries et ciné-débats sur la SRAJ, ils ont permis de sensibiliser 125 jeunes dont 43 garçons et 82 filles sur les questions relatives à la santé des adolescents et jeunes.

## 5. Projet Yokk Kom kom

Une session de formation dédiée aux accompagnateurs s'est tenue à Fatick du 18 au 28 janvier 2025. Cette activité avait pour objectif de renforcer les compétences des accompagnateurs sur deux axes majeurs :

1. La constitution et le fonctionnement des AVEC/ACEC : les participants ont été formés sur les meilleures pratiques pour constituer et animer des Associations Villageoises d'Épargne et de Crédit (AVEC) et des Associations Communautaires d'Épargne et de Crédit (ACEC).

2. Le suivi des outils de coaching : la formation a également permis de familiariser les accompagnateurs avec les outils de coaching dédiés au suivi des bénéficiaires. Ces outils sont conçus pour assurer un accompagnement personnalisé et efficace, garantissant ainsi la durabilité des actions menées dans le cadre du projet.

Les échanges fructueux et les ateliers pratiques ont permis aux participants de mieux appréhender les défis et les opportunités liés à la mesure 2 du projet.

## 5- Projet de lutte contre la malnutrition des enfants de 0 à 59 mois dans les districts sanitaires de Guédiawaye, Keur Massar et Yeumbeul

L'accent a été mis durant ce mois sur les renforcements de capacités des acteurs communautaires de nos zones d'intervention. Il s'agit de deux (02) formations sur la prise en charge de la malnutrition chez les enfants, de deux (2) formations sur l'entrepreneuriat, la gestion administrative et financière et de deux (02) formations sur la transformation des produits locaux. Ces formations visent à outiller les acteurs pour une meilleure prise en charge de la malnutrition des enfants et un bon suivi. Les sessions sur la PCIME ont permis de renforcer les capacités de 55 acteurs ; 65 autres sur la transformation (production de céréales) et 18 en ce qui concerne les Activités Génératrices de Revenus (AGR).

Grâce à la production de céréales enrichies, les acteurs seront en mesure d'assurer une prise en charge efficace des enfants malnutris à travers une bonne alimentation variée et saine.



*Transformation des produits locaux pour produire de la farine enrichie par les Bajénou Gox*



*Exercice pratique de prise du périmètre brachial par les acteurs communautaires*

## 6- Zoom sur nos (3) espaces conseils pour adolescents



Tournage vidéo dans l'ECA de Pikine par les adolescent-e-s/jeunes. Lien de la vidéo: <https://youtu.be/MI41Whn7yGc>

Tout comme dans la région de Louga, les jeunes de Dakar (Yembeul et Pikine) continuent d'assurer l'animation des ECA à travers des activités de sensibilisation, des cinés-débats et de jeux de rôles sur les thématiques de la santé sexuelle et reproductive. En plus de cela, le personnel de santé (sages-femmes) et les animateurs-ices des espaces reçoivent les jeunes bénéficiaires pour leurs offrir de services de santé reproductive adaptés à leurs besoins à travers des consultations et des conseils et orientations.

## AcDev était à ...

### L'atelier de formation sur l'outil Provide plus à Lomé

AcDev a part à l'atelier de formation sur l'outil Provide plus à Lomé (Togo) pendant 3 jours. Cette activité organisée par l'Association Togolaise pour le Bien-être Familiale (ATBEF) en partenariat avec le Gouvernement Canadien s'inscrit dans le cadre du renforcement de capacités des Responsables des Programmes Jeunes des Association Membres (AM) de l'IPPF venant des pays du Mali, Burundi, Tunisie, Niger, Cameroun, RDC, Guinée Conakry et le Sénégal. La participation à cette activité permettra de renforcer davantage nos actions en faveur des jeunes et par la même occasion d'instaurer le numérique au sein de l'organisation afin de rendre plus performant nos interventions.



Allocution de la Directrice Exécutive de l'ATBEF et du responsable des programmes jeunes

### La réunion du comité régional de développement à Saint-Louis et à Matam

Pour une meilleure implication et appropriation du projet de plaidoyer de la santé et du bien-être des adolescents et jeunes par les autorités étatiques, sanitaire, les organisations de la société civile et les associations de jeunes, AcDev, avec le soutien des gouverneurs de régions a tenu des CRD. Ces activités ont permis d'identifier les membres du comité régional de plaidoyer et d'élaborer une esquisse d'arrêté signé par les Gouverneurs.

Grâce à ces réunions, AcDev bénéficie de l'accompagnement et du soutien de toutes les parties prenantes

En facilitant une approche coordonnée entre les différentes autorités et en intégrant les contributions des organisations communautaires, AcDev s'efforcera d'établir un cadre favorable à la santé et au bien-être des jeunes.



Réunion du Comité Régional de Développement (CRD) de Matam pour la mise en place du comité de plaidoyer



**Directeur Exécutif : Dr. C. T. ATHIE**  
**Rédactrice : Bintou DIALLO**  
**Image: Fatima Sabaly**